

**Café político****José Fonseca**

✉ jose.fonseca@eleconomista.mx

## A la insensibilidad sigue a barbarie

**P**reocupante la indiferencia ante las cotidianas masacres. Quizá se debe a que ya no se da seguimiento a las consecuencias para cada una de las más de 60 víctimas que son asesinadas a diario.

Hace unos años, publicó *La Jornada* la crónica del seguimiento de lo que pasó a un jovencito de 15 años después de haber sido herido en un fuego cruzado entre criminales, narra la crónica que clamaba a su madre: "mamá no me quiero morir" y cuatro días después, rechazada la atención en las instituciones pública de salud la madre logró internarlo en un hospital privado.

Tras de reunir 10,000 pesos de anticipo que le exigieron en el hospital civil, aquel jovencito, atormentado por varias intervenciones quirúrgicas, ya no pudo más dijo a su madre: "mamá, ya me quiero morir". Y murió. Casi no hay seguimientos mediáticos. Me pregunto si hemos llegado al nivel de insensibilidad que precede a la barbarie.

### Ministros: más caro el caldo que las albóndigas

En explicación más que enredada, los ministros de la Suprema Corte de Justicia no soportaron la presión política del sector duro del oficialismo que considera que no practicar la austeridad es traición al Movimiento.

Habló el presidente de la Corte, **Hugo Aguilar** que se ahoran más de 1,000 millones de pesos al cancelar los contratos de compra de nuevas unidades y seguirán con las viejas unidades. Con la pena, pero les puede saldar más caro el caldo que las albóndigas.

Resulta que, para renovar su flotilla de patrullas policías, el Gobierno de CDM explicó que optó por suscribir contratos de arrendamiento, pues esos contratos significan ahorro considerable, ya que cubren los

seguros, los gastos mantenimiento y permite que todas estén operativas y sin depreciar su costo.

### Protocolos CFE: el que se quema con leche

Durante el gobierno del expresidente **Andrés Manuel López Obrador** ocurrió una fuerte tormenta invernal que durante varios días impidió el funcionamiento de los gasoductos que transportan gas natural al sur de la Unión Americana e interrumpió el suministro a las plantas de la CFE.

Afortunadamente no duró más de unos días la interrupción del suministro, pero bastaron para provocar un apagón en la frontera norte y forzó al límite la operación de la CFE, por lo que se crearon protocolos para evitar ser afectados por la falta de gas natural.

Los protocolos que se aplicarán para evitar que en México se resientan los efectos de la tormenta invernal más intensa desde 1905 que afecta al medio oeste, centro y sur de Estados Unidos, harán que se utilicen todas las hidroeléctricas, y todas las plantas que no usen gas natural, usando hasta a las que usan carbón y así evitar que en México haya apagones, en tanto regresa el suministro de gas natural de la Unión Americana o se construyen instalaciones para almacenarlo.

### Notas en remolino

A cuatro días de que venza el plazo para evitar que cierran el Gobierno de Estados Unidos, uno se pregunta si la SHCP tiene calculados los eventuales efectos que tal medida tenga en la economía ... El canadiense **James Gooding**, quien controlaba toda la distribución de drogas en su país, se había refugiado en los dominios de los carteles mexicanos, sus mayores proveedores, para huir la justicia estadounidense, pero ante la intestina disputa entre sus anfitriones, prefirió entregarse por el riesgo de que ser asesinado ... Sería asunto privado su embarazo si la senadora **Andrea Chávez**, candidata a la alcaldía de Ciudad Juárez no hubiera hecho pública su vida privada ... Anuncian que ahora sí pondrán a funcionar las escaleras mecánicas en el Metro de CDMX ... La aplastante mayoría de Morena facilitó la protesta como embajador del extitular de la FGE, **Alejandro Gertz Manero**... Actualísima reflexión de **León Tolstoi** de un fanático progre: "Hay quien cruza el bosque y sólo ve leña para el fuego" ...